

La fiesta del día

Madrid, 16. — La festividad del Carmen ha tenido en Madrid un singularísimo empaque. Dejemos a un lado la verbena de Chamberí, que estaba deslumbrante y que aun esta noche presenta una estampa madrileña de los más refulgentes colores.

Esta tarde fué sacada procesionalmente la imagen de la Virgen, que pasó por las calles más típicas del barrio, escoltada por millares de devotos y una multitud extraordinaria de señoras. Madrid siente devocionalmente a la Virgen del Carmen con una intensidad prodigiosa. Comparte la devoción que le inspira con aquella otra entrañable que siente hacia Nuestra Señora de la Paloma, Patrona de la Villa.

Los que hayan madrugado en la mañana de hoy y pasearan por las calles madrileñas, habrán tenido ocasión de observar los escaparates de las pastelerías estallantes de elementos de los más variados tipos y calidades. Recordaban las fiestas navideñas por la riqueza y opulencia de su exposición. Durante todo el día el paso de muchachos, de mozos y de botones portando tartas, cestas, bandejas y cajas de pasteles y de bombones ha sido uno de los más pintorescos cuadros de la ciudad. Hay que pensar que todos estos establecimientos habrán producido en cantidad suficiente para hacer frente a las necesidades de un día como hoy. Pues bien: pese a todos los cálculos hechos por esos industriales, expertos en tales contingencias, en las últimas horas de la tarde la mayoría de esas vitrinas y esos escaparates estaban casi vacíos. En muchos sitios los dueños, para disimular el estrago que su clientela había hecho en sus vitrinas y careciendo de artículos para cubrir los huecos, recurrieron a colocar botellas y cestas de esas que normalmente sólo tienen su venta entre la población infantil.

Madrid ha festejado bien su fiesta del Carmen. Puede estar satisfecho. En la Plaza de Chamberí, donde están instalados los elegantes carruseles, los columpios y los tivovios, se advertían numerosos uniformes de Marina. También la Marina celebraba su fiesta patronal y alborozadamente se incorporó a los barrios típicos que sienten encendida devoción por su Virgen. Son pocas las fiestas que producen tal emoción en Madrid. Hasta se ha sumado el Ayuntamiento a las fiestas chamberileras facilitando el transporte a los centros vitales de la popular barriada, y con tal motivo se han visto circular algunos tranvías por las calles en que ya se había retirado hace tiempo el servicio. Oportuna medida que se hacía necesaria, ya que los autobuses y el «metro» no eran suficientes para movilizar la enorme muchedumbre que se ha lanzado camino de Chamberí en la tarde de hoy para acompañar a su Virgen predilecta, cuyos devotos no son sólo las gentes de Chamberí, sino todos los madrileños.

El Ayuntamiento y la enseñanza primaria

En la reunión municipal celebrada hoy, ha tenido extraordinario rango el temario correspondiente a la enseñanza en Madrid, aspecto sobre el que el Ayuntamiento tiene una especial atención. El balance de la labor realizada en este sentido se concreta en los siguientes datos, expuestos por el delegado municipal de Enseñanza, señor Gutiérrez del Castillo: El edificio del Colegio de la Virgen de la Paloma, cuyo traslado a Alcalá de Henares ya está decidido, será destinado a grupo escolar del barrio de La Latina; ha salido ya a subasta la construcción de cuatro grupos escolares, que se instalarán en Usera, Marqués de Hoyos y Plaza de Rameles; se abrirá el de Tirso de Molina, y una vez arreglado se ampliarán las plazas del de Tres Cantos; se hallan muy adelantadas las gestiones para que los del General Mola y Miguel de Unamuno vuelvan al servicio de la enseñanza, y, por último, antes del mes de octubre comenzará a funcionar el grupo escolar que actualmente termina la Dirección General de Regiones Devastadas en Carabanchel.

Este sumario, en el que figuran diez grupos escolares madrileños, dispuestos a entrar en servicio en fecha más o menos próxima, evidencia la preocupación de nuestro Ayuntamiento por las necesidades de la enseñanza primaria, preocupación que cuenta con el apoyo directo del Ministerio de Educación Nacional y que es una de las más efectivas y desde luego más trascendentales del Concejo.

Un monumento a la nación argentina

El Ayuntamiento ha acordado habilitar un crédito de cien mil pesetas para atender al pago de los premios de proyecto de un monumento a la nación argentina como homenaje al pueblo hermano con el cual nos unen tantos vínculos de intimidad espiritual y material.

Volverán los pregones callejeros

El espíritu tradicional de la Villa y su afán de cosmopolitismo han reñido hoy un vivo debate en la sesión municipal. Por la tradición ha mantenido la pugna el señor Alonso de Celis; por el cosmopolitismo el señor Echanove, delegado de Tráfico.

El motivo de la discusión ha sido la propuesta para que se autorice la venta callejera de ciertos artículos cuyo pregón ha desaparecido de nuestras calles. El señor Echanove consideraba que esta autorización entorpecería el tráfico callejero; pero en el Concejo, donde no queda tanto cosmopolitismo, nadie apoyó su oposición, mientras que, por el contrario, fueron varios concejales los que con gran efusión se sumaron a la proposición del señor Alonso de Celis, que finalmente quedó aprobada.

Volverán, pues, a Madrid los pregones aquellos: «¡El rico arropel!», «¡Miel de la Alcarria!», «¡Requesón de Miraflores!», «¡Pericos de Aranjuez!» y tantos otros que ponían en nuestras calles una alegre nota tradicional.

La Virgen de Fátima en Málaga

Multitudinarias exposiciones de piedad Málaga, 16. — La visita de la Virgen de Fátima ha constituido algo sin precedentes. Málaga entera se ha convertido en una imponente peregrinación hacia la milagrosa imagen. A las tres de la madrugada comenzaron las misas y no cesaron las comuniones. Han llegado peregrinos desde Córdoba, Granada y Jaén.

La parálisis de Granada, Marina López Peña, de 28 años, se sintió invadida por algo extraño y sobre sus brazos y piernas comenzó a sentir un verdadero reguero caliente. Marina pidió a su hermana y a una amiga que las acompañaba, que la levantaran, y ella sola se dirigió al altar para dar gracias a Nuestra Señora. Se han producido otras milagrosas curaciones que la ciencia médica y la Iglesia dictaminarán.

En la misa de enfermos ofició el prelado doctor Herrera Oria. Los asistentes estaban atendidos por médicos y enfermeras. El prelado pronunció una emocionante plática que enfervorizó a los fieles. Seguidamente, la imagen fué conducida a la Iglesia de Santiago y la procesión constituyó algo verdaderamente emocionante. La imagen fué rodeada de flores y fueron soltadas ininidad de palomas. Después de su estancia en Santiago, fué

conducida a la Iglesia de la Victoria, donde se venera a la Patrona de Málaga. Allí se ofició a la una de la tarde otra misa. La imagen permanecerá en este templo esta tarde hasta las seis, que continuará a otras parroquias y hospitales. El entusiasmo es inenarrable. — Cifra.

El velero «Virgen de la Luz», abordado y hundido por el vapor «Cabo Sacratif»

El accidente ocurrió en el Guadalquivir y se teme que haya una víctima Sevilla, 16. — En el sitio llamado «El Huelo», en el curso del río Guadalquivir, desde Sevilla a Bonanza, cerca de la desembocadura del mismo, el buque de la Ibarra, «Cabo Sacratif», abordó al vapor velero «Virgen de la Luz», que se hundió en pocos minutos. Toda la tripulación ha podido ser salvada. Desde Sevilla se envió al remolcador «Bonanza», que ha recogido a la tripulación del buque hundido, salvada por varias embarcaciones.

Los supervivientes han manifestado que el abordaje ocurrió en las primeras horas de la mañana, a unos 27 kilómetros de Sevilla. Parece que en el velero iba un guardia civil de fronteras, que hasta ahora no ha aparecido. Se hacen pesquisas para averiguar si, en efecto, subió al barco en Bonanza o se quedó en dicho punto. — Cifra.

Explosión de grisú en una mina de Turón

Hay que lamentar la muerte de cinco obreros y varios heridos

Mieres, 16. — En el grupo minero Urdies de la Empresa Hullera de Turón, se produjo un accidente a consecuencia del cual hay que lamentar cinco muertos. Anoche, alrededor de las once, en el citado grupo, englavado en el distrito de Turón, cuando los obreros se hallaban en plena tarea, por causas que aún se desconocen, se produjo una explosión de grisú, determinando la muerte instantánea de cuatro de los obreros y un vigilante.

Con toda rapidez acudieron los servicios de auxilio y salvamento, al mando de don Francisco de Brema, directivo minero y con las precauciones naturales llegaron hasta el lugar en que se hallaban las víctimas, pero su labor fué inútil, toda vez que, como decimos, la explosión había determinado su muerte instantánea.

Los mineros muertos se llaman Manuel García Fernández, de 21 años, soltero, vagonero; José Antonio González Álvarez, de 32, casado, vigilante minero; Graiano González Gutiérrez, de 23, soltero, picador; Avelino Gómez Fernández, de 26, soltero, caballista; y José María Fernández González, de 47, casado, picador.

Además resultaron varios heridos, entre ellos dos graves.

A la una de la tarde los técnicos bajaron al interior del pozo para aclarar las causas de la explosión. A última hora de la tarde tuvo lugar el entierro de las víctimas. Representó al ministro de Trabajo el delegado provincial de este Departamento, y al gobernador civil el alcalde de Mieres. — Mencheta.

Mejoras laborales para los mineros de Almadén

Almadén, 16. — En viaje especial de inspección han llegado los técnicos del Ministerio de Trabajo, doctores don Narciso Perales y don Juan Dantín, en unión del ingeniero de minas don Francisco Rodríguez, dependientes todos del I. N. de Medicina y Seguridad del Trabajo, para realizar un estudio de las condiciones del trabajo en estas minas, así como de las características de la enfermedad profesional que en ellas se padece.

Con motivo de la visita se han puesto en marcha modernos ventiladores, que hacen posible la estancia continua en las galerías y se ha dotado a los productores de nuevos elementos de trabajo. Por parte de la población minera se ha acogido esta visita con el mayor entusiasmo, ya que de ella se esperan ventajosos beneficios.

Esta mañana llegó también el director del Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo, don Alfonso de la Fuente Chaos. También regresó la comisión de Almadén que se hallaba en Madrid, integrada por el alcalde y jefe local del Movimiento y el de Sindicatos. — Cifra

El tiempo en España

ESTADO NUBOSO EN LA VERTIENTE CANTÁBRICA Y COSTAS DE LEVANTE

Situación general

(Facilitada por el Centro Meteorológico de Barcelona). — El anticiclón de las Azores se extiende hoy por la mitad meridional del Occidente europeo. Sobre Escandinavia se mantienen las bajas presiones, que enlazan por el centro del continente, con las que afectan a Italia y los Países Balcánicos. En España, reina buen tiempo, con alguna mayor nubosidad en el litoral cantábrico y provincias del SO. y de Baleares. En las demás regiones domina el cielo despejado.

Parte del Servicio Meteorológico Nacional

Madrid, 16. — El parte de las 10 horas del Servicio Meteorológico Nacional acusa estado nuboso en la vertiente cantábrica y costas de Levante, con cielo despejado en el resto de España y anuncia: No se esperan variaciones notables.

Temperaturas extremas: Madrid, 26° y 14°30 grados. — Cifra.

EN LA REGION

Buen tiempo

El tiempo ha sido bueno, con nubosidad en general escasa y viento relativamente fresco del N. Por la tarde, las nubes de tipo convectivo y evolución diurna han cubierto el cielo de algunas comarcas del norte de Gerona.

PREVISIÓN PARA EL PÚBLICO EN CATALUÑA: Buen tiempo.

TEMPERATURAS MÁXIMAS: Gerona, 23 grados máxima, 14 mínima; Lérida, 20 y 13; Tarragona, 26 y 17; Tortosa, 20 y 17; cumbre del Montseny, 8 y 3.

EN BARCELONA

DATOS LOCALES: Presión atmosférica a nivel del mar, 764°4 mm., subiendo; temperatura 21°6 grados; humedad, 59 por ciento; cielo con vestigios de GCu; viento S. 11 kilómetros por hora; temperatura máxima, 24°6 grados a 12 horas; temperatura mínima, 16°5 grados a 6 horas 10 minutos; sol eficaz, 12 horas 54 minutos; estado de la mar, llana.

Los peregrinos barceloneses regresan de Santiago

De Vigo a Salamanca

Salamanca, 16 (Crónica telefónica de nuestro enviado especial). — Tras una fatigosa pero interesantísima jornada de diecinueve horas de viaje, durante la cual los peregrinos barceloneses han cubierto la distancia de 440 kilómetros, los viajeros han llegado a Salamanca. Durante el viaje, la expedición ha hecho una breve parada en Orense, donde después de asistir a una misa de comunión en la Catedral y tomar el desayuno, se ha reanudado la marcha, que nuevamente se ha interrumpido para comer en una aldea de dicha provincia. Y a primeras horas de la tarde prosiguieron el camino hacia Salamanca.

El viaje realizado en esta jornada ha ofrecido, a los curiosos peregrinos, notables e interesantes cambios. Los más bellos panoramas los han contemplado durante su paso por tierras gallegas, especialmente las comprendidas en la provincia de Orense. Más adelante, a medida que se va internando por tierras leonesas el agro va perdiendo mucha de la riquísima gama de su colorido y la vegetación va cediendo en exuberancia. Esta evolución se completa a medida que va acercándose a Salamanca, pues aunque continúa notándose la abundancia de agua, reaparecen los extensísimos trigales que antes, en dirección a Santiago, habíamos contemplado a nuestro paso por las provincias de Castilla.

Mañana los peregrinos catalanes asistirán, a las ocho y media, a una misa en la iglesia de las Agustinas Recoletas, y más tarde visitarán la ciudad, tras lo cual reemprenderá el viaje en dirección a Madrid, a donde esperan llegar a últimas horas de la tarde. — Juan PEDRET MUNTANOLA.

En el extranjero

La Prensa francesa encomia el resurgir del sentimiento jacobino

Paris, 16. — La participación de católicos franceses en la peregrinación a Santiago de la J. A. Católica española, ha encontrado gran eco en la Prensa francesa. Bajo un titular a tres columnas, titulado «Resurrección de las peregrinaciones a Santiago de Compostela», «L'Époque», de París, publica un artículo de Albert Mousset, en el que pone de relieve la importancia de estas peregrinaciones y la tradicional participación en ellas de los católicos franceses. Hace historia del descubrimiento milagroso de los restos del Apóstol Santiago. «El culto a Santiago — dice — ha sido en el pasado un lazo de unión entre los pueblos y una lección de espiritualidad europea, de la que todo el mundo cristiano ha obtenido incomparables provechos». — EFE.

La Juventud católica uruguaya enviará una representación

Montevideo, 16. — A través de la radio y la Prensa, la Juventud católica del Uruguay, sigue con gran atención las noticias relativas al anuncio de la participación de diversos países en la peregrinación a Santiago de Compostela de la juventud de A. C. española. La dirección central de la J. C. uruguaya, ha anunciado su deseo de enviar a España una representación para que asista a los actos de Compostela, que se celebrarán en los días 28 y 29 de agosto. A pesar de las dificultades materiales

existentes, los dirigentes uruguayos esperan poder realizar su propósito. — EFE.

Ambiente de entusiasmo en Costa Rica

San José de Costa Rica, 16. — La juventud costarricense anhela establecer un contacto material con la juventud hermana de España, para reafirmar los sentimientos de su hispanismo. El presidente de la Juventud Universitaria Católica de Costa Rica, Manuel R. Iglesias, ha declarado que entre todos los miembros de esta agrupación reina interés inusitado para asistir a la peregrinación a Compostela en los días 28 y 29 de agosto. La juventud universitaria costarricense ha celebrado varias reuniones para tratar de resolver los problemas materiales que es preciso vencer para que una representación de este país esté presente en Compostela. Después de estas conversaciones el presidente anunció que tiene la seguridad de que todos los miembros de la agrupación están dispuestos a participar en la marcha, aunque las dificultades materiales sólo permitirán que sea una representación la que efectúe la marcha a España. — EFE.

El Sumo Pontífice recibe al grupo de peregrinos ecuatorianos

Ciudad del Vaticano, 16. — Los jóvenes ecuatorianos que participarán en la peregrinación mundial a Santiago de Compostela en los días 28 y 29 de agosto, han sido recibidos esta mañana en audiencia especial por S.S. el Papa. Saldrá para España dentro de unos días. — EFE.

NOTAS DE LA REGION

DONATIVO DEL BARON DE TERRADES A LA PARROQUIA DE FIGUERAS

Figueras, 16. — Con motivo de la primera misa solemne del reverendo José Honorich, el barón de Terrades ha entregado ocho mil pesetas al párroco arcipreste de esta ciudad, para que sean invertidas en la ornamentación de los púlpitos del templo parroquial de San Pedro.

Las gestiones que nuestro alcalde y procurador en Cortes, don Juan Bonaterra, ha venido efectuando cerca del Ministerio de Educación Nacional, han culminado con la feliz realización del proyecto de las nuevas fachadas del Instituto Nacional de Enseñanza Media. Los trabajos ya han dado principio. Las mejoras han sido muy elogiadas por todos los figuerenses.

En el vecino pueblo de Rabós se declaró un violento incendio en un almacén propiedad de don Vicente Sans. De momento no pueden calcularse las pérdidas habidas a consecuencia del siniestro. — F.

CONCENTRACION SARDANÍSTICA EN CALDETAS

Caldes de Estrach, 16. — El próximo domingo, día 18, y organizada por la Sección folklórica de la Obra Sindical «Educación y Descanso», se celebrará la tercera concentración sardanística en el Parque Municipal de nuestra villa, con la intervención de las escuelas «Barcelones», «Casa de las Selvas» y «Arenyenses», cuya convocatoria ha despertado entre los sardanistas la máxima expectación.

LA FIESTA MAYOR DE MATARÓ

Mataró, 16. — A las solemnidades de la Fiesta mayor asistirán los obispos de Barcelona y Gerona, que tomarán parte en los actos religiosos. La Ilustre Administración de las Santas ha ofrecido el pendón principal y los cordones del mismo para la procesión del día 27, a los descendientes

de don Miguel Blada, propulsor del primer ferrocarril en España; don Antonio Blada; Jucadella, don Antonio Luis Elizalde, Blada y don Luis Pericás Blada, Reina en la ciudad la máxima animación. — B.

PUIGGERDÀ Y FONT ROMEU

Puiggerdà, 16. — El equipo de fútbol de esta villa y numerosos aficionados se trasladaron a la vecina población francesa de Font Romeu, donde se celebró un partido de fútbol Puiggerdà-Font Romeu, venciendo los primeros por cinco goles a dos. Los vecinos de dicha población tuvieron toda clase de amabilidades para con los jugadores y los aficionados españoles que se trasladaron a presenciar el encuentro. — C.

BADALONA

Badalona, 16. — El próximo domingo saldrá de la Iglesia de los PP. Carmelitas la tradicional procesión que en honor a la Virgen del Carmen recorre las principales vías de la ciudad.

En el concurso organizado por «Revista de Badalona», para premiar los mejores artículos sobre un tema balnesiano, ha obtenido el primer premio don Jesús Paucal y el accésit don Juan Argenté Artigal.

Ha quedado establecido el servicio nocturno permanente de tranvías de Badalona a Barcelona.

Mañana sábado será inaugurada y bendecida la nueva capilla dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, del Colegio de los HH. Maristas. Apadrinarán el acto el teniente de alcalde don Francisco Planas Buera y su distinguida esposa doña Rosa Grau de Planas.

La Corporación municipal ha acordado la celebración de la Exposición local de Bellas Artes, habiendo sido notablemente aumentada, en relación con la de años anteriores, la consignación destinada a los premios de la misma. — A.

ALMACENES SAN JAIME PRESENTAN LA MAS GRANDE EXPOSICION DE NEVERAS Neveras a 360, 525, 625, 800, 900 ptas. Vajillas completas, desde 275 » Cuchillos plateados, pieza 1250 » Platos mesa, piedra, pieza 290 » Platos mesa, piedra, reforzados para bares y hoteles, pza. 630 » Sartenes alum. 2 asas 24 c. 1580 » Inmenso surtido artículos regalo prácticos y económicos VAJILLAS - NEVERAS HELADORAS - VENTILADORES Call, 21 - San Honorato, 1 (esquina Plaza San Jaime) Teléfono 14724 AUTOMOVILISTAS Vuestras reparaciones con garantía y economía en Entenza, 189-191.

COMPAÑIA TRASATLANTICA Vapor «MANUEL CALVO» Este buque tiene señalada la salida de este puerto para el 30 del corriente, con destino a Wilmington y Nueva York, para cuyos destinos admite carga y pasajeros en clase Turista «A». Para informes: PLAZA DE MEDINACELI, n.º 8, bajos - Teléfono 19820. MAQUINARIA CENTRALES ELECTRICAS de 185 - 300 - 325 HP, completas. MOTORES DIESEL Y GAS POBRE de 12 - 15/20 - 33 - 50 - 110 - 160 - 300 HP. GRUPOS DE VAPOR Y TURBO-ALTERNADORES, distintas potencias. LOCOMOTORAS ELECTRICAS Y DIESEL, nuevas y usadas, vía de 500 - 600 y 800 mm. MATERIAL GARANTIZADO - ENTREGA INMEDIATA BIENABE - Oquendo, 7, 2.º - SAN SEBASTIAN RADIO - DISCOS - NEVERAS ASPIRADORES MAQUINAS LAVAR ROPA Avenida Gilmo Franco, 534 (Diagonal entre E. Granados y Arbau) (Teléfono 7 6 8 9 1)

ALMACEN de 400 metros cuadrados tomará en alquiler; me interesa zona comprendida entre Avda. Icaria y Torres Monumental. - Teléf. 54660 TRAJE MIL RAYAS A MEDIDA PTAS. 380 VALENCIA 210, pral., 1.º IMPORTANTE SOCIEDAD SEGUROS INCENDIOS necesita funcionario especializado. Ramo bien capacitado para emprender intensa organización productiva. Dirigirse por escrito, con detallados informes, a: La Vanguardia 39509-X En Vallfogona de Riucorp Chalet suizo, a 4 vientos, en venta. Precio ocasión: 100.000 pts., libre inquilinos. R.: Rbla. Estudios, 11, pral.

VENDO dos camiones CHEVROLET, cinco toneladas cada uno, tracción delantera y trasera, ruedas independientes, especiales para minas, forestal, canteras, extracción de arenas, etc., completamente nuevos, sin matricular. Razón: TELEFONO núm. 25746, de 8 a 14 mañanas TALLER MECANICO local, maquinaria moderna, tres tornos, fresa, limadora, otras máq., vendo. Escribir a LA VANGUARDIA núm. 17704. COMPRO o traspaso local industrial, independiente, de 100-200 m.2 con fuerza y agua, situado en parte alta Gracia o barrio La Salud Escribir a: LA VANGUARDIA núm. 17715 HOTEL TER - Telf. 2 SAN JUAN DE LAS ABADESAS a 800 m. sobre nivel del mar, confort moderno. Pensión desde 50 pts.